





































memberikan pemikirannya soal topik ini melalui kolom komentar di youtube, sehingga tercipta ruang untuk bertukar pikiran yang merupakan bagian dari edukasi.

### **Saran**

Dengan tujuan dan target audien yang berbeda, edukasi soal pangan dimasyarakat seperti halnya serangga dapat dikomunikasikan dengan cara dan media yang lain. Semisal jika edukasi soal serangga sebagai pangan diperuntukan untuk menambah keterampilan dalam mengolah serangga menjadi masakan, maka media-media seperti buku resep atau video *tutorial* memasak dapat menjadi pilihan. Jika tetap menggunakan video sebagai media edukasi serangga sebagai pangan di Indonesia, riset terkait persepsi pangan di masyarakat Indonesia harus dilakukan dengan lebih mendalam. Kurangnya riset atau literatur soal serangga sebagai pangan di Indonesia menjadi kendala tersendiri dalam pembuatan materi dari video edukasi ini. Riset akan sangat berpengaruh pada kualitas materi edukasi. Manajemen waktu, kerja sama tim dan pembagian kerja yang proporsional perlu mendapat perhatian lebih dalam perancangan video, hal-hal ini akan sangat berpengaruh pada hasil akhir video.

Peluang sebagai pegiat kreatif yang selalu menemukan media komunikasi yang baru, memungkinkan adanya desain video edukasi yang baru. Dengan gaya komunikasi dan materi yang berbeda, audien mungkin mendapatkan opsi media yang sesuai dengan preferensi mereka. Sudut pandang lain soal serangga sebagai pangan juga sangat berguna bagi audien untuk menambah wawasan. Kritik dan saran akan selalu diterima untuk pengembangan topik dari video ini

## DAFTAR PUSTAKA

### **Buku**

DeVito, Joseph A. (2012) *Human Communication*. Boston: Pearson Education, Inc.

Food and Agriculture Organization. (2013). *Edible Insect: Future Prospect for Food and Feed Security*. (2013). Roma: Free Attribution by FAO.

Frascara, Jorge. (2004). *Communication Design: Principles, Methods, and Practice*. New York: Allworth Press.

Lockwood, Jeffrey. (2013). *The Infested Mind: Why Human Fear, Loathe, and Love Insect*. New York: Oxford University Press

### **Jurnal**

Brian Williams. (2018). *That We May Live: Pesticide, Plantations, and Environmental Racism in The United States South*. Vol. 1, USA, Diunduh pada tanggal 10 November 2020.

### **Webtografi**

<https://ed.ted.com/lessons/should-we-eat-bugs-emma-bryce>

[https://www.ted.com/talks/marcel\\_dicke\\_why\\_not\\_eat\\_insects?language=en,](https://www.ted.com/talks/marcel_dicke_why_not_eat_insects?language=en)